



WALDO ALBARRACÍN EN LA MARCHA



MANIFESTANTE CONDUcido POR POLICÍAS.



SOLIDARIDAD DE CIUDADANOS CON MÉDICOS.



LA MARCHA QUE LOS MÉDICOS PROTAGONIZARON AYER FUE MASIVA. HOY SE CUMPLEN 31 DÍAS DE PARO.

A 31 días del conflicto

## Protesta de médicos se masifica

- Población apoya la movilización mientras otros grupos de profesionales se van sumando a la reprobación
- El Primer Mandatario del Estado afirmó que al cuestionar el artículo 205 del nuevo Código Penal los médicos son "confesos en negligencia" y descartó reunión en medio de presión

A 16 suman los piquetes de huelga de hambre en apoyo a los médicos en el país y al cumplirse ayer 30 días del conflicto hubo marchas en La Paz, Cochabamba, Santa Cruz, Beni y Sucre. En La Paz se repitió la violencia de los días pasados y sólo en una jornada hubo ocho detenidos, haciendo un total de nueve desde que comenzó el problema, según informó a **EL DIARIO** el Comandante Departamental de la Policía, Coronel Agustín Moreno, quien además agregó que de estas personas, siete son varones y dos mujeres. La mayoría estudiantes de la Facultad de Medicina. En la víspera, otros sectores de profesionales se sumaron a la causa médica, entre ellos ingenieros y arquitectos. Durante la marcha, las calles de la Sede

de Gobierno se convirtieron en escenario de violencia, porque la Policía nuevamente gasificó a los estudiantes de Medicina y de otras carreras de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA). Participó y encabezó el Rector, Waldo Albarracín, quien además ratificó acciones penales contra los efectivos de la Policía, por haber intentado ingresar al Monoblock el pasado jueves; el viceministro de Régimen Interior y Policía, José Luis Quiroga, emplazó a la autoridad universitaria demostrar que hubo "francotiradores" para reprimir las marchas. En tanto, varios transeúntes y vecinos de El Prado paceño salieron en defensa de los estudiantes y enfrentaron a los efectivos, en el entendido que cometían abuso contra los jóvenes.

El presidente Evo Morales, al referirse al conflicto, sentenció: "No es posible que algunos médicos se sientan ya como confesos en temas de negligencia médica. Cuestionar el artículo 205 del Código significa ser confesos en negligencia médica...". Después de su reunión con el gabinete y la Conalcam, Morales, en conferencia de prensa, dijo, sobre el paro médico, que no habrá diálogo con condiciones y que la ministra de Salud Ariana Campero se reunió 10 veces con los dirigentes del sector salud, sin que se levanten las medidas de presión.

Inf. Págs. 1-2, 2do. Cuerpo 4-8, 1er. Cuerpo

Contra Código Penal

### Transporte pesado amenaza con bloqueo

Organizaciones que agrupan al transporte pesado expresaron su rechazo al artículo 137 del nuevo Código del Sistema Penal, y advirtieron con ejecutar un bloqueo nacional de caminos con cierre de fronteras en demanda de que se modifique esa norma. El artículo 137 se refiere al tipo penal de Homicidio Culposo con Medio de Transporte, el cual castiga con dos a cuatro años de cárcel, reparación económica e inhabilitación a los choferes que por impericia generen un hecho de tránsito con muerte. El secretario general del Sindicato de Choferes Asalariados del Transporte Nacional e Internacional (Schatin), Pedro Quispe, informó que abogados analizaron la norma y alertaron que los choferes que incurran en ese tipo penal no podrán trabajar más porque serían inhabilitados (Erbo)

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo



### Bolivianos repiten tradiciones navideñas

EL NIÑO JESÚS ESTARÁ PRESENTE EN CASI TODOS LOS HOGARES DEL PAÍS Y DIFERENTES REGIONES CELEBRARÁN MAÑANA LA NOCHEBUENA RESCATANDO LAS TRADICIONES DE ANTAÑO, QUE VAN DESDE ELABORAR BUÑUELOS EN LAS FAMILIAS HASTA REUNIRSE CON VECINOS PARA ADORAR, AL RITMO DE LOS VILLANCICOS.

Inf. Pág.3, 2do. Cuerpo

Canciller de Chile

### Piñera sostendrá postura en diferendo marítimo

El canciller de Chile, Heraldo Muñoz, quien se reunió con el presidente electo de su país, Sebastián Piñera, adelantó que éste mantendrá la misma política internacional en relación a los temas de soberanía, límites y seguridad nacional. Es decir que el vecino país no modificará su postura en relación a la demanda marítima que presentó Bolivia ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya. Piñera, se reunió ayer con el ministro de Relaciones Exteriores del actual gobierno chileno, con quien analizó "todos los temas" de política exterior, según reporte de la agencia española EFE. La cita se enmarcó en una serie de encuentros que el conservador Piñera, ganador de la segunda ronda de las elecciones presidenciales chilenas del pasado domingo, ha celebrado con autoridades de la actual administración de centroizquierda tras haber compartido un desayuno con la presidenta Michelle Bachelet el pasado lunes.

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo

Norte de La Paz

## Advierten descontrol en explotación de oro

Directivos empresariales alertaron sobre el escenario de caos que prevalece en la explotación de oro en el norte del departamento paceño, a lo que se suma el descontrol gubernamental en la explotación y exportación del metal precioso del Departamento. La Federación de Empresarios Privados de La Paz (Feplp) advirtió que las exportaciones de oro en bruto representan más del 60% de las totales. "Estas exportaciones (de oro en bruto) se desenvuelven en el más alto grado de informalidad y descontrol, desconociéndose la verdadera magnitud de la comercialización ilegal aurífera", dijo el presidente de la entidad privada, Javier Calderón, en una evaluación del desempeño económico del Departamento. "La Paz es una región minera, ya que más del 75% de sus exportaciones están vinculadas a la minería", dijo.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

## Tres naciones indígenas del Tipnis en peligro



PUEBLO MOJEÑO, UNO DE LOS QUE ESTARÍA EN PELIGRO DE EXTINCIÓN.

Las naciones indígenas Chiman, Mojeño y Yuracaré están en peligro de desaparecer, por la construcción de puentes en la carretera que pasará por el Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécuré (Tipnis), informó el exdirigente originario Fernando Vargas. "Se pone en peligro la vida de tres naciones indígenas, que son los Chimanes, Mojeños, Yuracaré Trinitario, porque detrás de la carretera hay más de 35 mil coccaleros para ingresar al Parque, las empresas que explotarán los recursos naturales, los mine- ros, el empresariado maderero y sobre todo empezará una mercantilización de la tierra", afirmó Vargas. Indicó también que la construcción de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos, que tiene previsto pasar por medio de la reserva forestal, causará la deforestación de al menos 600 mil hectáreas de bosque, tomando en cuenta que estas áreas serían destinadas a la plantación de coca y la explotación ilegal de madera. Probablemente, también a la exploración de hidrocarburos.

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo

Perú

## Renunció un ministro de Kuczynski y se avizora crisis

El presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski, ayer la renuncia del ministro del Interior, Carlos Basombrío, la primera baja en el gabinete tras superar el pedido de destitución planteado por la oposición en el Congreso. Basombrío acudió a la casa del mandatario para reiterar su renuncia al cargo, presentada la semana pasada cuando se conoció que una empresa de Kuczynski había dado asesoría financiera a la brasileña Odebrecht entre 2004 y 2007, por la cual cobró dividendos. El ministro del Interior informó, en su cuenta de Twitter, que la renuncia fue aceptada el viernes y que la transferencia se realizará después de las fiestas de fin de año. Basombrío es uno de los ministros que le propuso a Kuczynski renunciar al cargo, a raíz del contrato firmado con Odebrecht cuando era ministro del expresidente Alejandro Toledo (2001-2006), según reveló el semanario Hildebrandt en sus trece.

Inf. Pág.7, 1er. Cuerpo

Filipinas

## Cinco personas mueren en naufragio

Las autoridades de Filipinas elevaron ayer a cinco el número de muertos en el naufragio de un transbordador en la provincia de Quezon, en la costa este del país mientras los equipos de rescate siguen la búsqueda de desaparecidos. El jefe en funciones del Consejo para la Reducción de Desastres de Quezón, Juanito Díaz, dijo a la prensa que la quinta víctima es un hombre de 77 años, que se añade a los cuatro muertos -dos hombres y dos mujeres que aún no han sido identificados- cuyos cuerpos fueron recuperados ayer. Diez también indicó que los servicios de emergencia y pescadores pudieron rescatar a 253 pasajeros, 231 de los cuales fueron trasladados al municipio de Infanta, y otros 18 al de Real, ambos situados en Quezon, a unos 60 kilómetros al este de Manila. La cifra de supervivientes junto a la de víctimas eleva a al menos 258 el número de personas que viajaban en la embarcación, siete más de las que constaban en el registro de embarque del transbordador.



EQUIPOS DE RESCATE CONTINUAN BUSCANDO A DESAPARECIDOS.

## A NUESTROS DISTINGUIDOS CLIENTES

Comunicamos que el 24 de diciembre se recibirán avisos hasta las 12:00 horas en nuestra oficina central. Rogamos tomar debida nota. EL DIARIO les desea FELICES FIESTAS.

